

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Al... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos
oficiales y de corporaciones: una pta.
la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

Exposición Regional Valenciana

Programa para hoy jueves 28 de octubre

Clausura del Primer Congreso Nacional Penitenciario. En el Salón de Actos.
Clausura de la Asamblea de Médicos Titulares. En el Salón de Actos, á las tres y media.
Tercer día del Congreso de Reformas Sociales. En el Salón de Actos, á las nueve.
Tercer día de la Asamblea Nacional Farmacéutica. En el Teatro Circo.

A las seis en punto, castillo infantil dedicado exclusivamente á los niños y confeccionado por el acreditado protécnico de Reus, Sr. Espinós, premiado con medalla de oro en el Concurso de Castillos.
MATINEE DE MODA EN EL GRAN CASINO
Ensayos de selección de semillas, de 8 á 12 y de 2 á 5 tarde, en el campo de experiencias.
Cinematógrafo público, tarde y noche, en el Teatro Circo. Entrada general GRATUITA; preferencia, 15 céntimos.

Para Todos Santos

Confitería de Eugenio Suriel.—P. Reina
Especialidad en panecillos de vainilla, fresa,
chocolate, coco, café, limón, plátano, naranja,
frutas, avellana, piñón, etc., etc. Exquisitos
BUNUELOS de Madrid, de vainilla, crema,
"chantilly" y frutas.
Marrón Glacé. Marrón Paris. Noisettes Praline

Asuntos del día

Los periódicos del trust continúan disparando bala rasa contra el Sr. Maura. No contentos con su victoria, intentan pulverizar al jefe del partido conservador, sin duda porque su gran prestigio le molesta y temen que en día no muy lejano pueda dejarlos al descubierto, hundiéndolos en el más completo descrédito.
Ahora parece que intentan una de esas hábiles maniobras tan propias de nuestra política á la antigua usanza, en la que es maestro el Sr. Moya, ese autor invisible que tira de los hilillos de la tramoya del trust. Se han visto ya los primeros chapuzos de una campaña que tiende á divorciar al partido conservador del Sr. Maura, intentándose hacer llegar al primero y vituperar al segundo. Es una maniobra que muy muda y que no ha de producir ningún efecto. Los elementos que se congregan en torno del Sr. Maura están muy orgullosos de su jefe y reconocen que los triunfos alcanzados por el partido conservador, se deben principalmente á las grandes dotes de mando que caracterizan al Sr. Maura, y no olvidan que el partido liberal, si se halla en el estado de anarquía que lo imposibilita para una obra de gobierno sólida y fecunda, lo debe precisamente á la falta de una personalidad de las condiciones del que hoy, por fortuna, dirige las huestes conservadoras.

Como, pues, teniendo á la vista lo que ocurre en la política española van á dejarse seducir por los cantos de la sirena de los intrigantes de nuestra vida pública? Pierden testimonio el tiempo. Ningún personaje del campo conservador, ni aún siquiera el Sr. Sánchez de Toca se atreverá á hacer el juego de los del trust, y mucho menos el Sr. Moret intentará aprovechar los resortes que tiene en su mano para forjar una sombra que pudiera molestar al Sr. Maura. ¡Buenos están los liberales para crear jefaturas en los partidos de oposición, cuando ellos no han logrado constituir una en su propia casa con autoridad suficiente para que sea unánimemente respetada!

El Sr. Sol y Ortega hizo repetidas protestas de que no se había mezclado en los sucesos de Barcelona, cuando se dijo que su nombre sonaba en alguno de los episodios de aquella tristísima jornada.
No sabemos quién tendrá razón, si el citado representante en Cortes por Barcelona, ó los jueces que dirigieron un exhorto al Senado pidiendo el suplicatorio para procesarle. Pero lo que ha de llamar la atención es que en cuanto ha subido el Poder el partido liberal se haya apresurado á visitar al subsecretario de Gobernación, con objeto de pedirle clemencia por los procesados en la causa que se sigue en Barcelona contra los promovedores de la luctuosa semana.

Discurso del Sr. Maura en la reunión de las mayorías parlamentarias

Ni la ufanía ni la complacencia de verme entre vosotros, ni la necesidad de hablaros de la gratitud que os debo, me habrían movido á molestarlos. Os he convocado porque esta última crisis es tan extraordinaria, que siento la obligación de hablaros (y hablo á la nación entera desde este sitio) para explicar el influjo que ha de tener en la conducta de las fuerzas conservadoras del país.
Reunirnos es ya en nosotros señal de que algo extraordinario ocurre, porque no solemos necesitar reuniones para permanecer tranquilos. (Muy bien, muy bien.) A través de las circunstancias, sin comunicarnos, cuando ha llegado la hora, unánimes habéis estado al lado del gobierno, y el gobierno ha procedido siempre inspirándose en el mismo sentimiento que os mueve á vosotros, según he de teneros á su lado. (Muy bien, muy bien.) ¿Por qué? Porque no atendemos ni á nuestras pasiones ni intereses, que son fuertemente divergentes y disgregadoras, sino que tenemos un solo ideal y un solo norte y un solo camino. (Aplausos.)

OBJETO DE LA REUNIÓN
Recordad todos la situación política del mes de junio. Acababan de votar las Cortes una ley de amnistía; queríamos borrar los últimos recuerdos de las discórdias. Se celebraron unas elecciones, aplaudiéndose por primera vez la nueva ley, y se logró un progreso que no pudo negar nadie, que muchos contra el gobierno el más mínimo reproche, si siquiera se pudieron callar las alabanzas de nuestras relaciones con las oposiciones. ¿No recordáis cuán difícil nos era explicar por qué accedíamos á suspender la discusión de

la ley de Administración local al cabo de los años? Era tan sólo por guardar á las minorías monárquicas aquellas deferencias en aras de las cuales tanta paciencia se derrochó y tantos sacrificios se hicieron.

LA CAMPAÑA EN EL RIFF

Así nos separamos; en un discurso reciente, tan reciente, tengo explicado cómo y para qué durante el interregno parlamentario surgió la necesidad de una acción militar en el Riff, y también que dicha acción militar no era sino la prosecución exacta de la misma política que habían aprobado todos en el Parlamento español. Esa acción militar en el Riff dió ocasión á una campaña que es más para recordarla que para referirla, porque escolda la lengua la mención de tanta villanía, de tanto desmor de la patria (Grandes aplausos), y se predicó y se elaboró y se hizo cuanto se pudo para deprimir el ánimo nacional, para que la guarnición que en Melilla se batía con los rifeños no fuese socorrida y reforzada, para que España tuviese que capitular, y quedara ante el mundo como presa, indefensa é inermes á cualquier codicia que se atreviese para despojarlos. (Muy bien, muy bien. Aplausos prolongados.)
El último incidente, el fruto maduro de aquella campaña, fué la semana final de julio en Barcelona, que tuvo muchos autores directos é innumerables autores indirectos que responderán ante Dios y ante la Historia. (Grandes muestras de aprobación.) La fórmula era la del anarquismo universal, que la revolución impidiese la guerra.

GOBIERNO NACIONAL

El gobierno tuvo que prevalecer contra todas estas dificultades, y prevaleció; pero no lo puede decir jactándose de su obra; lo ha de decir en homenaje al alma nacional que pronto se rehizo y mostró ser digna de sus tradiciones y del porvenir que para ella deseamos. (Muy bien, muy bien.)

He recordado estos antecedentes para que penséis conmigo que durante el interregno parlamentario, el gobierno no tuvo que ocuparse de cosa alguna que se refiriese al partido conservador ni á las contiendas de los unos con los otros partidos; no dió un paso en que estuviera el sello de nuestra singular característica dentro de la política española. Eramos los gestores legítimos, porque ocupábamos ese banco, de la causa nacional en el exterior y en lo interior.

ANTE LAS CORTES

En el primer instante en que fué posible, nos apresuramos á convocar las Cortes. No ha faltado quien creyese que había sido más acertado no convocarlas, y acaso el suceso convida á pensarlo; pero para juzgar hay que reflexionar. La reunión de las Cortes era inevitable y urgente, y lo era porque nosotros, aún en los días normales, hemos querido gobernar en comunicación constante con la representación del país, y porque había dos llamamientos inevitables para el gobierno. Nosotros necesitábamos las Cortes, porque por decreto se podían habilitar créditos, pero no arbitrar recursos, y era indispensable que el incidente militar del Riff no interrumpiese la obra magna, nacional, permanente, común, de fortalecer y consolidar el estado de la Hacienda y del crédito público; necesitábamos las Cortes, además, porque no consideramos nunca estado normal el de suspensión de garantías, y aunque habíamos levantado esta suspensión de las otras 47 provincias, no lo habíamos hecho en las de Barcelona y Gerona, y necesitábamos someter á las Cortes la reforma de algunos artículos del Código penal, para que al volver la normalidad en Barcelona y en Gerona, no comenzara la sementera y viniera luego la cosecha de nuevas semanas como la última de julio. (Muy bien, muy bien.)

EL PROCESO FERRER

Y fuimos á las Cortes, habiendo sobrevenido entre la fecha de la convocatoria y la de la reunión un suceso que no puede quedar olvidado. Con ocasión de una de las sentencias de los tribunales legítimos constituidos por nuestros Códigos, por leyes que no son obra del partido conservador ni de ningún partido, que habían tenido el asentimiento, cuando menos, de los partidos de gobierno; con ocasión de una de esas sentencias se promovió por la divulgación de noticias, no solamente falsas, sino monstruosas, la agitación de elementos ajenos á los que habían actuado en Barcelona si no eran parte de esos elementos mismos, y se extendió por el extranjero una campaña infamante contra el honor del tribunal militar, del ejército, del gobierno y del último de los ciudadanos españoles... que no merecería serlo si tolerara en España régimen de tal vileza, que permitiera las monstruosidades imputadas. (Muy bien, muy bien. Ruidosa ovación.)

LO QUE OCURRIÓ EN EL CONGRESO

Fuimos á las Cortes, perdonad la candidez, creyendo yo que ellas solas eran remedio, porque decía yo: entre mis adversarios los tendremos encorados, estarán encendidos las pasiones; pero la probidad, el amor patrio, también eso se habrá perdido? (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos. Bravo, bravo.)

En las Cortes sucedió que no se levantaron todas las voces á decir una de dos cosas: ó yo estoy con los que infaman, ó yo estoy para afirmar que mi patria no es una patria de bandidos. (Grandes aplausos. Ovación.) No; dijeron las oposiciones que aquello no era contra España, sino contra el gobierno, y en el agua de aquel molino, en el agua de

aquella cloaca pusieron la turbina para hacer su labor. (Ovación prolongada.)

DOCUMENTO HISTÓRICO

Yo de ello recojo ahora tan sólo lo que hubo de decir el gobierno dimisionario en el documento que depositó en las augustas manos de S. M., siendo una señal de los tiempos que haya podido haber alguien que creyese y aún dijese que en tal solemnidad y en tal acto pudiera un gobierno verter en aquel documento cosas que no fuesen incontestablemente exactas. (Muy bien, muy bien), aparte la vacación del entendimiento que así discurre, porque á poco que parpadeara advertiría que si los hechos no fueran ciertos la crisis no habría continuado, puesto que en ellos se fundaba la crisis, y la crisis fué un cambio de gobierno.

Aquel documento es un espejo, que queda incorporado á la Historia de España como esas piedras que en las inundaciones señalan hasta dónde llegó el nivel de las aguas. (Muy bien, muy bien.) ¿Qué acontecía, según el texto de ese documento? Un espíritu superficial pudiera creer que una actitud anormal hiciera difícil el funcionamiento del régimen parlamentario; pero eso no era para tanto, porque tampoco era novedad.

LA OBSTRUCCIÓN

En efecto, recordaréis que durante estos dos años y medio pasados hemos ido desde un retraimiento inicial, á todas las coaliciones, á todas las obstrucciones y á todas las maneras anormales de estorbar la obra legislativa en donde se quería estorbar, y omitir la mayor parte de aquella colaboración que en la labor legislativa corresponde á las minorías.

Yo estaba muy advertido sobre la recaída en esa dolencia; pero en tiempos normales, á una obstrucción injustificada, á una resistencia sin razón, oponíamos la opinión pública, el razonamiento, la fuerza lógica, suplicativa, incontrastable, de la verdad, y, con alguna pérdida de tiempo y algún derroche más de paciencia, esos males podían salvarse. Mas no era ese el caso, porque venía ahora la extrema ruptura de toda relación parlamentaria y el resuelto oponerse á toda obra legislativa en un instante en que nuestros asuntos en el exterior, las necesidades militares, las amenazas al orden público, no daban al gobierno ni espacio ni tiempo para tramitar esas desviaciones de la normalidad parlamentaria.

LA SITUACIÓN DEL GOBIERNO

Impedida toda función legislativa, se le presentaba á aquel gobierno esta tremenda é ineludible disyuntiva: ó ponerse á gobernar sin Cortes, con reales decretos, supliendo con órdenes del Rey la función legítima de las Cortes con el Rey, y hacer frente á la cuestión de orden público, hallando apoyados y revueltos á los anarquistas y radicales con los ex ministros del Rey y ex-presidentes del Consejo... (Grandes y prolongados aplausos), ó franquear la función legislativa, diciendo á lo que así procedían: «Bien, venid aquí y os votaremos nosotros lo que vosotros no queráis votaros en interés de la patria y del ejército.» (Grandes aplausos), y hecho esto, llevar el conflicto ante la opinión pública, y preguntar á España si quiere que esto suceda y se perpetúe en su política, ó si quiere redimirse de semejante lepra. (Muy bien, muy bien.)

Y optamos por lo segundo, teniendo unanimidad en el gabinete, firmísima adhesión en las mayorías íntegras y una confianza regida no de desfalco sino de momento, y creyendo nosotros que teníamos además de la fuerza organizada del partido, la adhesión y la confianza de inmensas muchedumbres en la opinión nacional. (Muy bien, muy bien.)

Esto hicimos, y yo vengo á daros cuenta de lo que hicimos y á comenzar á explicaros por qué lo hicimos, que lo demás ya se desenvolverá en futuros debates con nuestros adversarios.

RUPTURA DE RELACIONES

Hemos traído ante la opinión pública un conflicto entre aquellas oposiciones monárquicas, que se llaman liberal y democrática, y el gobierno que antes se sentaba en el banco azul, y esto nos impone muchas obligaciones, y la primera de todas la de hablar con toda claridad á la opinión pública. Tengo el firme propósito de omitir todo cuanto pudiera molestar á quien esté fuera de aquí; y, además, cumplo este propósito fácilmente porque, aún después de lo que he visto, subsiste en mí espíritu la consideración que hace muchos años rindo á muchas personas que están en las filas de ambas agrupaciones, de cuyo patriotismo y rectitud sería fiador como de los míos propios, aunque lamento que se dejen arrastrar á actos y soluciones que para mí son inexplicables. De las realidades de la política necesito hablar, porque no tengo el derecho de callarme, y si he de hablar, menos tengo el derecho de mentir, que no sabría hacerlo, y salvadas todas las personas, todas las intenciones y todos los respetos, tengo que hablar de lo que significa para mí este hecho consumado.

Las minorías liberal y democrática dijeron que rompían toda relación parlamentaria con el gobierno y se colocaban en la consabida actitud; pero yo he de añadir que no es eso sólo lo que rompieron, porque rompieron el supuesto esencial de todas las relaciones que durante largos años habían existido entre ellos y nosotros, y desmintieron el supuesto de toda nuestra política de que nos eran comunes las esencias constitucionales; bien entendido que en todo esto que ha pasado no han intervenido para nada la característica respectiva del partido conservador, del partido liberal ó del partido democrático. No hemos separado, no ha habido ni asomo de contienda sobre cosa que no podamos diferenciar. De modo que si su significación en la política ni la nuestra han intervenido para nada en ese litigio, ¿qué nos ha pasado? Que hemos sentido en nuestra conciencia lastimadas y pisoteadas cosas que están antes y por encima de nuestras convicciones, y nosotros creemos que esto mismo le pasa á la nación entera. (Muy bien.)

SIN PROGRAMA NI BANDERA

Por el procedimiento que habéis visto han sustituido al partido conservador unos hombres que no han entrado en el alcázar del Poder con la bandera de sus doctrinas, si

LA CAMPAÑA DEL RIFF



El general Marina conferenciando con los generales Orozco y Tovar

tuvieran tal bandera (muy bien, muy bien); que no la han desplegado en la contienda; han entrado por la censura de la reprensión de los crímenes de Barcelona, por la asociación con la opinión exterior que infamaba á España, por nuestra actitud en lo que se refiere á la represión interior, puesto que sobre Melilla no se había formulado tampoco política contraria á la de aquel gobierno; por eso están en el gobierno, y por eso no estamos nosotros en él. (Muy bien, muy bien.)

De modo que esos señores que gobiernan no gobiernan por ser la encarnación de ideas políticas determinadas, sino por consecuencia de aquel acto.

He dicho antes «que no tenían bandera», y no era una frase liviana, sino alusión á un concepto que para nosotros, que queremos que arraigue, la práctica del sistema constitucional en España, tiene una importancia capital.

Nosotros no nos asustamos de que se desplieguen al viento cualquier programa y cualquier bandera, por radicales que sean sus temas, lo que nosotros exigimos, es que programa alguno entre en las esferas del gobierno y recoja los elementos del Poder público sin haber sido admitido ni siquiera conocido de la opinión nacional. (Muy bien, muy bien.)

He visto anteayer que queriendo hablar de programa se alude á dos documentos cuya sola lectura prueba la no existencia de programa, y el equívoco artificioso y deliberadamente preparado para que nadie sepa cuál es el programa. (Aplausos.)

HOSTILIDAD IMPLACABLE

Nosotros, pues, no estamos en la oposición frente del programa del partido liberal ó del partido democrático que haya entrado en el gobierno; cuando exista ese programa discutiremos con él; pero antes habremos tenido que discutir delante del cuerpo electoral, y puesto que nosotros no vemos en el gobierno la continuación del partido liberal ni del partido democrático, puesto que no existe la misma encarnación de ideas que los anteriores gobiernos liberales y democráticos habían representado en el banco azul, nosotros, no podemos tener más que una relación, la relación de la absoluta, de la implacable hostilidad... (Muy bien.)

Y no será conservador quien les pida el más mínimo favor... (Aplausos) ¡ni tenga con él más relación que la que acabo de indicar. (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos.)

EL INTERÉS PÚBLICO ANTE TODO

Cuando se restablezca la normalidad constitucional, nosotros cuidaremos de restablecer las relaciones saludables, honradas, fecundas entre los partidos de gobierno. (Muy bien, muy bien.) Y aun ahora nosotros distinguimos los sacerdotes del dogma, y al Poder real y á la representación única de la causa nacional daremos tantos cuantos acatamientos les otorgáramos, como si nosotros mismos estuviéramos en el Poder; y esta mayoría ó se sublevará contra mí, que no piensa en ello. (Muchas voces: No, no.) ó votará á este gobierno todo cuanto haga falta para el interés público, sin hablar, sin discutir ni hacer otra cosa que obedecer á la voz de mando. (Muy bien, muy bien. Grandes y prolongados aplausos.)

LO QUE DEBE HACERSE

Esta es, señores, la substancia de lo que tenía que decirnos respecto á la influencia que en la actitud del partido conservador ha de tener la crisis ministerial.

Quizá no era menester la serie de crímenes de la semana de julio en Barcelona para que las gentes estuvieran advertidas de lo que significa esa revolución, tan calurosamente anunciada y tan alegremente preparada; pero ahora, ciego ha de ser quien ignore adónde se va.

Pues contra eso no hay más que una defensa, que consiste en actuar con la ciudadanía con el voto, con la propaganda, con las manifestaciones, y los que no lo son, en la vida pública, para hacer sentir á todos los Poderes públicos el verdadero espíritu nacional, sin que sea posible transferir, como á ello propenden muchas veces las clases acomodadas é inteligentes, á instituciones y á órganos constitucionales del régimen político de un país, las funciones de la sociedad, las funciones de la masa electoral, las funciones,

en suma, de esa soberanía, que es la única determinante en la vida pública de los pueblos cultos.

COINCIDENCIA NECESARIA

El partido conservador tiene que recoger, tiene que representar, tiene que servir denodadamente, sin medir el esfuerzo, todo ese sentir de las derechas españolas; y aquí tengo que salir al paso de una habilidad que tergiversa estos conceptos, buscando cohesionar de esta manera, monstruosas coaliciones. No; yo no llamo ni acepto ninguna coalición ni organización política fuera del partido conservador; lo que digo es que todos aquellos españoles, aunque tengan particularmente alguna predilección, á la cual no satisfaga el programa del partido conservador, pero que sustancialmente sientan la necesidad de oponerse al triunfo de la revolución, deben ayudarnos individualmente por sus sentimientos y por sus ideas completamente fuera de organizaciones políticas extrañas á nosotros. (Grandes aplausos. Muy bien.) Y si no lo hacen á su cuenta va, no á la nuestra. (Grandes aplausos.)

NI TRANSACCIONES NI COALICIONES

Hace mucho tiempo que innumerables amigos de los que están presentes, y otros ausentes, me tienen oído en privado la impaciencia con que yo he soportado la tradición de las inteligencias y transacciones entre conservadores y liberales. Eso es menester que haya acabado absolutamente. (Muy bien, muy bien), cueste lo que cueste, que ya sé que costará, porque muchas costumbres, muchos antecedentes, muchos supuestos de la vida presente, se basan en una tradición de largos años; pero es que la mudanza de los tiempos no exige menos.

Notado; desde el instante en que resulta rota aquella unidad que antes os decía yo de las esencias constitucionales, cada inteligencia de esas, sin voluntad ni culpa del que la hace, por una inadvertencia que los hechos hacen culpable, es una traición, porque esto es dar fuerzas á elementos irreconciliables con todo lo que debemos amar y defender. (Grandes aplausos.)

Seremos pocos ó seremos muchos. Lo mismo da. No deben venir sino los que puedan venir por sus votos, y por donde no se pueda venir hay que luchar, y la minoría de los distritos donde haya una representación que por ahora no pueda derrotarse ha de luchar, ha de organizarse y ha de aspirar á convertirse en mayoría.

COMITÉ PARA LUCHAR

Como esto representa una labor intensa en la dirección del partido, os pido autorización para asociar conmigo á tres ó cuatro personas calificadas del mismo, á fin de que, formando una comisión, se ocupe en hacer efectivas estas palabras, en romper estas ligaduras y en emancipar el partido conservador, para que, constituyéndose sobre su propia base, organice la lucha electoral, la propaganda y todo lo que un partido necesita para salvar á esta sociedad y á esta nación del baldón y de la ruina, que viene por la izquierda. (Grandes y prolongados aplausos. Oyense varios vivas á España, al Rey, al ejército y al Sr. Maura.)

El homenaje al poeta Llorente

Secundando el alcalde dimisionario señor Maestre, las iniciativas de la comisión de Homenaje á D. Teodoro Llorente y Olivares, que preside el Sr. Mira, y en la que figuran representaciones de la mayoría de las corporaciones oficiales, centros artísticos, literarios, etc., y personalidades de todos los partidos políticos, no ha querido dejar la presidencia del Ayuntamiento, sin dar un avance el envío de la circular que publicamos á continuación.
Esta circular, que firma por ahora el señor Maestre en nombre del Ayuntamiento y de la comisión organizadora, se enviará á todas las corporaciones, centros recreativos, círculos artísticos, institutos docentes y fuerzas vivas y personalidades de la región, etcétera, etc., facilitando de este modo el conocimiento oficial de las incontables adhesiones ofrecidas algunas, enviadas muchísimas ya al acto solemne preparado en honor del poeta de Valencia.

La circular á que nos referimos dice así:

«El Ayuntamiento de Valencia acogió con voto unánime y entusiasta el proyecto de rendir un homenaje al poeta Excmo. señor D. Teodoro Llorente y Olivares, propuesto por la prensa periódica de esta ciudad y aprobado por otros importantes elementos; surgió ese pensamiento con motivo de nuestra Exposición Regional, y la Corporación que presido creyó que, cuando la región valenciana hace brillantísimo alarde de lo que vale y puede en los distintos órdenes de la vida, estaba muy justificado honrar nuestras glorias literarias, ahora que un vivo movimiento innovador hace que el cultivo de las letras, y en especial la restauración de nuestra peculiar poesía, dan vigorosos alicios al alma valenciana. Y para ser objeto de estas patrióticas manifestaciones, está moralmente llamado el anciano y glorioso poeta que, habiendo adquirido justísimo renombre en el Parnaso español, es, sin embargo, conocido y admirado principalmente como el mejor poeta valenciano.

En este concepto, el Ayuntamiento acordó proceder á su solemne coronación, asociando á esta obra los representantes de las valiosas entidades que significaron su adhesión, y que ya figuran en la Junta organizadora del homenaje, en cuyo nombre me dirijo á V. Desean el Ayuntamiento y esta Junta que se signifique de un modo patente que es Valencia y toda su región la que pone el simbólico laurel en la frente de su querido poeta, y que también en toda España es aprobado y aplaudido este homenaje, que se ha de celebrar en uno de los días festivos próximos, que muy pronto se designará, y en el gran estadio de la Exposición, para significar el enlace de esta fiesta de la poesía con todo lo que aquel Concurso significa.

Allí quisiéramos ver reunidas todas las clases, todas las fuerzas sociales de Valencia, las Corporaciones populares, las Sociedades profesionales, literarias, artísticas, económicas y recreativas, los centros docentes con sus alumnos, los patronos juntamente con los obreros, todas las buenas valencianas acompañadas de sus familias, pues la mujer es llamada naturalmente á sentir la poesía y á inculcar en el hombre los dulces sentimientos que ella inspira.

Con este motivo nos dirigimos á V., esperando que coadyuve á nuestros propósitos con la asistencia, al solemne acto, de V. y de los elementos que de V. dependan ó en los que pueda influir.

Oportunamente se harán públicas las prevenciones para el buen orden de la ceremonia y para la asistencia de los invitados y del público en general, anticipando ahora solamente que deseando el Ayuntamiento y la Junta organizadora patentizar bien que á dicho coronación contribuyen todas las clases de la vida valenciana, ruega que lleven, los que las representan, coronas ó ramos de laurel para entregarlos personalmente al poeta festejado, como también que vayan con sus insignias y estandartes las corporaciones que las tengan.

Las que no puedan asistir, contribuirán á nuestro propósito si manifiestan su adhesión.»

Nuestra Exposición

En las últimas sesiones celebradas por la comisión organizadora del Concurso de ganados fueron abiertas las plicas de los que aspiraban al suministro de piensos y camas para los ganados, adjudicándose la exclusiva á la plica presentada por D. Patricio Chiner, vecino de Torrente.

También la comisión acordó el nombramiento de 12 cuadreros con destino al Concurso.

Fué aprobado el reglamento interior para el régimen del mismo.

Los ganados serán depositados en el lugar destinado, según los grupos y clases á que pertenecen, el día 7 del próximo noviembre, siendo la inauguración el día 8.
Se nota gran animación para el Concurso y son de importancia las inscripciones, en especial en los ganados de leche, vacuno y caprino. Es de suponer, que á pesar de ser el primer Concurso que se celebra en esta región tenga relativa importancia, beneficiando altamente los intereses pecuarios de la misma.



Teatro Principal

Compañía FRANCISCO MORANO

ESTA NOCHE DON ALVARO O LA FUERZA DEL SINO

Mañana Gran Matinée Sábado TENORIO

Telegramas y Telefonemas

De la TARDE

Madrid 27, á las 6'30 tarde.

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy la siguiente disposición:

Estado de la recaudación durante los anteriores nueve meses del año actual, que asciende á 765.750.414 pesetas. En igual período del año anterior se recaudaron pesetas 770.403.469. Los pagos hechos en el corriente año ascienden á 667.450.271 pesetas. En el mismo espacio de tiempo del año 1908 los pagos fueron de 620.382.585.

Nombramientos

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Nombrando segundo jefe del Estado Mayor de la Armada al general Sr. Barrasa. Capitán general de Cataluña al Sr. Weyler. Delegado de Pósitos al Sr. Zorita. Presidente del Consejo de Estado al Sr. Groizard. Comisario del Canal de Isabel II, al Sr. García Prieto.

Dimisión aceptada

Le ha sido admitida la dimisión al secretario del gobierno civil de Madrid D. Andrés Gutiérrez de la Vega.

Sol y Ortega satisfecho

El Sr. Sol y Ortega ha visitado al señor Alba para recomendarle que no sea ejecutado el reo de muerte de Barcelona Esteban Roig. El Sr. Alba le ha dicho que se había telegrafiado á las autoridades de Barcelona ordenándole que no sea ejecutado ningún reo sin que preceda el examen de la causa en Consejo de ministros.

También ha dicho el subsecretario en funciones de ministro Sr. Alba que en cuanto se posesionen las nuevas autoridades de Barcelona, se resolverá lo de las garantías constitucionales, extrañamiento de periodistas, confiscación de bienes, etc.

Las elecciones

El Sr. Alba ha dicho que no hay necesidad de que se aplacen las elecciones municipales por decreto, pues queda como atribución de los gobernadores el hacerlo con arreglo á la ley.

Las Cortes

Hoy ha firmado el Rey un decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Los recursos del Tesoro

El ministro de Hacienda nos ha dicho que quedan en el Tesoro 80 millones oro, que no habrá necesidad de tocar, pues bastará con la plata de las cuentas corrientes para atender á las necesidades perentorias.

Negativa

El Sr. Gasset ha negado que el Sr. Dato haya retirado las recomendaciones de asuntos que tenía hechas en el ministerio de Fomento. Ha dicho el ministro que se ha encontrado con un expediente, incoado por su antecesor, para pedir á las Cortes un crédito de 10 millones para atender á obras públicas realizadas, de las cuales no se ha satisfecho un céntimo desde julio hasta la fecha. Ha dicho el Sr. Gasset que sobre estos y otros asuntos piensa escribir una Memoria.

De Melilla

Hacia el medio día se oyó fuerte cañoneo hacia Sidi-Hamet, ignorándose el motivo. Las dragas de Sevilla y Huelva han recibido orden de suspender sus trabajos y regresar á sus destinos. Proseguirán funcionando las dragas escavadoras.

Ha marchado á bordo del crucero «Princesa de Asturias» fuerzas del regimiento de África, con objeto de relevar aquella guarnición.

Hoy salió el batallón de Barbastro. Mañana saldrá el batallón de Figueras. El vapor «Sevilla» conducirá heridos á Málaga.

La embajada mora ha obsequiado con un té á distinguidas personalidades. Ha producido buen efecto la sumisión de las kabilas del Peñón.

Se ha resuelto favorablemente el expediente que se instruyó contra el cabo del batallón de Figueras Mateo Terrón, que estuvo prisionero de los moros desde el 23 al 28 de julio, en el barranco del Lobo y quería casarse con una rifeña feísima. Se ha demostrado en el expediente que el cabo Terrón fué víctima de su arrojo y valentía. Mateo, al igual que su padre, que se halla en Melilla, ha sido felicitadísimo por el resultado del expediente.

Los emisarios de Muley Hafid se han distribuido los asuntos y las kabilas que visitarán. Hoy probablemente saldrán para Seluan.

Dicen de Alhucemas que una comisión de kabilas conferenció con el jefe de la plaza, al que manifestaron que aumentan en el campo enemigo los partidarios de la paz.

Los emisarios llevaron frutas y otros obsequios, y dieron noticias acerca de las bajas que les han causado nuestros proyectiles, contando entre ellas la del prestigioso jefe Beni-Bojajch, ocurrida hace 10 días.

En el Peñón de la Gomera se acentúan

las corrientes de paz. Ayer, una comisión de kabilas, agitando bandera blanca, se presentó en la plaza, conferenciando extensamente con el comandante Sr. Alcayce, al que expresaron en nombre de las kabilas de Bocoza, tan guerreras, desos de paz, restableciendo las transacciones mercantiles.

Prometió la comisión que los jefes de todas las kabilas irán al Peñón á acatar las condiciones de la paz. Detallaron minuciosamente las inmensas pérdidas sufridas por los kabilas. Los emisarios embarcaron, reitmando las protestas de sumisión. En la plaza causan satisfacción inmensa las negociaciones de paz.

Se elogian el tacto y la entereza del comandante del Peñón. El general Sr. Marina ha contestado á la comisión mora agradeciendo sus buenos oficios, pero añadiendo que España quiere hacerse respetar y garantizar la paz para lo sucesivo, y que hasta que esto se consiga, no se retirará el ejército.

En este sentido se han cruzado telegramas entre el ministro de la Guerra y el general Marina.

De la NOCHE

Directo de Melilla

(De nuestro redactor Sr. López Chavari.)

Melilla 27, á las 8'25 noche.

De regreso.—Trabajos en Nador.—Las obras del ferrocarril minero.—Conversando con un obrero mora.—Resultado de una expedición.—Hábiles gestiones.

Los moros convencidos del poder de España.—Kabilas que no figuran en la lista.—Inspección.—Camino comercial hasta Talfraut.—Los moros contentos y serviciales.—Otra vía comercial que desear los rifeños.—Kabilas reconocidas á Marina.—Los Pósitos.—Reparto de cebada.—Política benéfica.

He regresado esta noche de Nador, donde nuestros soldados siguen talando las chumberas y preparando terreno para instalar los campamentos y á ser posible el poblado en la falda del monte, en evitación de nuevos y posibles encharcamientos en el caso, muy probable, de nuevas lluvias.

Como adelanté hoy se ha continuado trabajando en el ferrocarril minero, obras en las que se emplean obreros españoles y moros. Hoy, como en días anteriores, no ha ocurrido novedad.

He hablado en Nador con un moro obrero venido del Cabo de Agua. De su conversación deduzco el excelente resultado que en aquellos naturales ha producido la expedición del coronel Sr. Larrea. El gran éxito obtenido por éste, ha sido consolidado luego por las gestiones, habísimas, del teniente coronel Sr. Gavilá, que comanda el puerto dicho.

Los moros, según el kabilé á que me refiero, han quedado convencidos del poder de España y reiteran constantemente sus protestas de amistad hacia nuestra nación, procurando además demostrarla en cuantas ocasiones se les presente.

Recuérdase á este propósito que estas fracciones de moros nunca han figurado en la lista, conducta que produce gran efecto en las demás kabilas por la gran consideración que ésta que nos ocupa nos merece. En opinión mía, esto se ha conseguido por la oportunidad en saberse aprovechar del momento más indicado para verificar los reconocimientos realizados por el Sr. Larrea.

Mañana, según me dicen, se verificará una inspección de terreno con objeto de abrir un camino, con finalidad comercial, que lleve al poblado de Talfraut. Los moros acuden á Beni-Kiaten, deseosos de que se emprendan estas obras, muy convenientes para ellos, puesto que por el nuevo camino podrán sacar sus productos. Aparte de esto se les dará trabajo, y esto hace que no se nos muestren recelosos, sino serviciales.

Este camino, aprovechando las buenas condiciones del terreno, sería una excelente vía de comercio.

Otro camino, que igualmente desean los moros se abra, es el que se piensa una á Beni-Kiaten con la fracción de Tazguissa, mejora que no será difícil de realizar, pues los naturales, según mis impresiones, son amigos de España, aparte de no tener motivo ni pretexto ninguno para sernos hostiles.

Estas kabilas nunca consta que sólo tienen motivo de reconocimiento para las autoridades, especialmente para el Sr. Marina. Ahora, precisamente, trata éste de implantar allí el procedimiento de los Pósitos, que tan buenos resultados dan en el reino de Valencia.

El Sr. Marina, por lo demás, ha comenzado ya á poner en práctica este medio de auxilio á los agricultores. Por de pronto entre las tribus indubitablemente afectas á España, ha repartido 300 quintales de cebada para recoabar en la próxima cosecha.

Esta conducta la estimó utilísima, altamente política y muy benéfica para la causa de España.

L. Chavari.

Melilla 27, á las 10'45 noche.

De Sidi-Brahim á Talfraut.—El Pontone, —El regimiento de Burgos.—En El Arbá.—Moros hostilizados.

Amplio la indicación que he hecho en el anterior despacho referente al reconocimiento de terrenos para la obra de la vía comercial. Comenzará aquí por Sidi-Brahim, desde donde, por el barranco de Boada, llegará á Talfraut.

Al anochecer saltó el Pontone muy frío y violento. A la hora en que telegrafio ha calmado algo.

Terminadas las obras de fortificación que venía realizando, ha regresado hoy al campamento de las inmediaciones de la plaza, el regimiento de Burgos.

En la posición del zoco El Arbá ha quedado una brigada de la segunda división. Probablemente ésta se reducirá.

En servicio de descubierta por los alrededores de Seluan, que prestaban dos parejas de caballería, hostilizaron á un pequeño grupo de moros, hiriendo á dos y no regresando al campamento hasta la llegada de un núcleo bastante nutrido de enemigos.

L. Chavari.

Madrid 27, á las 10'30 noche.

Nota política

Mañana se cumple el aniversario de la muerte del general Margallo en Melilla, ocurrida en aquella época en que mandaban los liberales, y vuelve hoy á reproducirse aquella situación. Entonces, como ahora, el señor Moret pacta con los marroquíes y todo se negocia en paz, resultando completamente estériles los sacrificios, tanto de sangre como de dinero, que hemos sufrido.

La misión de los emisarios del sultán se dice que es la de solucionar el conflicto, pero viene también á dejar á España y á nuestro ejército en situación un tanto desesperada. Las corrientes de paz se imponen; nada de extraño tendrá que lleguemos á una solución pacífica, y Dios sabe en qué condiciones.

El corresponsal de La Correspondencia de España en Melilla dice que ha conferenciado con el jefe de la misión marroquí, y díjole éste que confiaba en absoluto en que todos iríanse sometiendo á sus indicaciones y consejos.

Comentarios políticos.—Las elecciones municipales

El salón de Conferencias del Congreso ha estado animadísimo, haciéndose muchos comentarios acerca de la actitud tomada por los conservadores como consecuencia de sus disgustos con los liberales y sobre las dificultades con que tropieza el Sr. Moret para realizar los nombramientos de personal.

—Aunque no se ha acordado por el gobierno la fecha en que se verificarán las elecciones municipales, es seguro que el aplazamiento de éstas será breve, siendo posible que se verifiquen antes de un mes. En ellas respetará el gobierno la voluntad del cuerpo electoral, sin influir en parte alguna.

De Melilla

Dicen de Melilla que esta tarde se ha reanudado el servicio de los convoyes de aprovisionamiento por tren, desde la plaza á la Bocana de Msr Chica, que se hallaban interrumpidos á causa de los destrozos que causaron en la vía los temporales últimos. Por esta causa se realizaban hasta hoy por remolcadores y barcazas.

Noticias de los campamentos y de las avanzadas dicen que reina completa tranquilidad.

Fuerte estampido.—La Junta Central del Censo.—Reunión en el Congreso

En la calle de la Montera oyóse esta tarde un fuerte estampido, y aunque en los primeros momentos se creyó que se trataba de algún petardo, no ha podido comprobarse dicha suposición.

—Mañana se reunirá en el Congreso la Junta Central del Censo, que será presidida por el Sr. Groizard, por haber sido nombrado ministro de Gracia y Justicia el Sr. Martínez del Campo.

—En el Congreso se ha reunido la comisión de Gobierno interior, para resolver algunos asuntos pendientes y ocuparse del concurso para el suministro de carbón.

Briones.

Madrid 27, á las 10'50 noche.

Fallecimiento.—Subsecretario que continúa.—Reproducción de un proyecto

Ha fallecido, á consecuencia de una afección cardíaca, doña Petra Arsuaga, viuda del ilustre D. Francisco Pi y Margall.

—El subsecretario de Estado, Sr. Piña, continuará ejerciendo dicho cargo, por disposición del ministro del ramo.

—El general Luque, una vez se reanuden las sesiones de Cortes, reproducirá el proyecto relativo á la instrucción militar obligatoria.

Los remolcheros.—Conferencia

Una comisión de cosecheros de remolacha visitó hoy al Sr. Moret, pidiéndole inter venga en el pleito que sostienen contra la Sociedad Azucarera. El Sr. Moret dijo que recomendaría el asunto al ministro de Hacienda.

—Esta tarde celebraron una extensa conferencia los Sres. Urzáiz y Alvarado.

Los nuevos gobernadores.—El general Orozco

Han sido nombrados gobernadores civiles: de Ciudad-Real, D. Bonifacio Francia; de Valladolid, D. Agustín Laserna; de Cuenca, Sr. Mesa de la Peña, y de Murcia, don Félix Ordax de Avella.

—Precedente de Melilla llegó hoy á Madrid el general Orozco, el cual se halla algo delicado de salud. Tardará á posesionarse algunos días de la subsecretaría de Guerra.

El mitin del domingo

Los comités ejecutivos republicano y socialista acordaron hoy celebrar el domingo próximo, en el Frontón Central, un mitin de protesta contra el discurso del Sr. Maura. Dicha lea será una cartilla de Pérez Galdo, y harán uso de la palabra Pablo Iglesias, D. Melquíades Alvarez y otros oradores republicanos y socialistas.

El Sr. Alvarez es el encargado de contestar al discurso del Sr. Maura.

El asesinato del marqués de Ito

Comunican de Génova que á bordo del vapor japonés «Tatamaru» llegó hoy un hijo del marqués de Ito, el cual se enteró en seguida del asesinato de su padre, telegrafíandole inmediatamente á Tokio pidiendo detalles.

De Pekín dicen que se sabe que el asesinato del marqués de Ito fué fraguado en el mismo complot en que se acordó la muerte del diplomático Steve, que representaba al Japón en San Francisco de California en 1908.

Lerroux en Barcelona

Se asegura que el Sr. Lerroux ha permanecido en Barcelona muy oculto y que sólo ha hablado con contados amigos suyos para que le explicaran la verdadera situación de Cataluña.

Dícese también que Lerroux llegará á Madrid en esta misma semana.

Recepción.—Más gobernadores civiles

En el ministerio de Estado hubo hoy recepción diplomática, asistiendo todos los representantes extranjeros, incluso la embajada marroquí.

El Sr. Alba nos ha dicho que mañana firmará el Rey los nombramientos del resto de los gobernadores civiles.

De Melilla

Comunican de Melilla que el cañoneo que se oyó esta mañana desde la plaza y que hizo creer que se había entablado un combate, obedeció á las pruebas que se hacían para saber el estado de la pólvora.

Las obras de la Bocana de Mar Chica se activan rápidamente.

Hoy circularán los convoyes por ferrocarril, desde Melilla á la Bocana. Desde dicho punto hasta cerca de Nador son transportados los convoyes por Mar Chica.

En la plaza y en los campamentos reina gran tranquilidad.

Llegó á Melilla el general Imaz, con objeto de conferenciar con el general Marina. Dice que el estado de las tropas es excelente.

Los emisarios marroquíes hicieron hoy varias visitas particulares y recorrieron algunos comercios haciendo compras.

Mencheta.

Madrid 27, á las 11'35 noche.

A Valencia.—El nuevo gobernador

Han marchado á Valencia el diputado señor Montesinos y los doctores Cortejarena y Batllés.

No ha marchado el nuevo gobernador señor Baamonde.

Weyler á Barcelona

El general Weyler no marchará á Barcelona á tomar posesión de aquella capitania general, hasta la próxima semana.

Movimiento de buques

Barcelona 27, á las 11'45 noche.

Durante el día de hoy fundearon en este puerto los siguientes vapores: «Dagfino», «Montetoro», «Diana», «Príncipe Umberto», «Málaga» y «Cabo Higuera». Zafaron los siguientes: «Villa Soler», «Sagamore», «Sevilla», «Gafsa», «Claudio Alleis», «Sardiner», «Federico», «Avispa» y «Príncipe Umberto».

Detenidos libertados.—Traslado de presos

Esta mañana, el capitán general Sr. Santiago, acompañado del auditor general Pastor, visitó á los presos por los sucesos de julio que se hallaban en la Cárcel Vieja, esperándole en ésta los jueces instructores con los sumarios. Después de examinados éstos, el general Santiago decretó la libertad provisional de 40 detenidos, de los cuales son 20 hombres y 14 mujeres, quienes esta tarde salieron de la cárcel.

El día 29 se reunirán en Capitanía los procesados que están en libertad provisional y que estuvieron detenidos en la Cárcel Modelo, y el 30 visitará éste establecimiento el general Santiago, asegurándose que decretará nuevas libertades.

—En breve serán trasladados á las cárceles de Barcelona 57 presos que hay en Montjuich.

Consejo de guerra

Esta mañana vióse un Consejo de guerra en la Cárcel Modelo contra Joaquín Morcal Sacristán, quien, según resulta del atestado instruido por la Benemerita, formó parte de los grupos que incendiaron los conventos y levantaron la barricada de la calle de la Princesa. Resulta también que el procesado tiró piedras á la tropa desde una azotea de la calle de San Pedro.

El procesado declaró que realizó los hechos que le imputan obligado por los sediciosos. El fiscal, en su informe, pidió fuera condenado Morcal á reclusión perpetua, y el defensor abogó por la absolución.

El Dr. Laguarda en Barcelona

El recibimiento que Barcelona ha tributado esta tarde al obispo Laguarda ha revestido excepcional importancia, resultando un acto imponentísimo pocas veces visto en ocasiones semejantes.

La estación del Norte presentaba, poco antes de la llegada del tren que conducía al prelado, animadísimo aspecto. En el andén estaban las siguientes personalidades: gobernador civil, capitán general, presidente de la Diputación con una comisión de diputados, comisión del Ayuntamiento presidida por el teniente alcalde Sr. Rovira, claustro de la Universidad, senador Sr. Monegal, diputados Sres. Soler y March, Girona y Bordas, y comisiones de prestigiosas entidades y Sociedades de la capital. En los alrededores de la estación se había congregado un numeroso público.

A las 3'52 entró el tren en aguas, resonando una estruendosa salva de aplausos y muchos vivas á nuestro prelado.

El Dr. Laguarda descendió del coche visiblemente emocionado por el grandioso recibimiento que se le tributaba, saludando á las numerosas personas que se estorbaban por besar el anillo. El teniente de alcalde, en nombre de la ciudad, saludó y dió la bienvenida al prelado.

Entre vitores y aplausos salió el obispo de la estación subiendo á un landó que puso á su disposición D. Jacinto Orán, acompañado del Sr. Rovira. Precedía á la comitiva cuatro batidores de la Guardia civil, siendo escoltado por una sección de caballería del regimiento de Santiago.

El cortejo se dirigió á la Catedral, marchando por la Ronda de San Pedro y calles de Fontanella, Puerta del Angel y Archs, siendo el Dr. Laguarda ovacionado por el público en toda la carrera.

A las cuatro y cuarto llegó la comitiva á la Catedral, orando el prelado breves instantes y bendiciendo luego á los fieles que en ella había congregados. Después visitó la capilla de Santa Eulalia, donde permaneció un momento rezando.

A las 4'45 salió el nuevo obispo de la Catedral, acompañado por el representante del Ayuntamiento, dirigiéndose, según costumbre, á saludar al capitán general. Daba escolta al prelado una sección de caballería. En las calles de tránsito continuó el público demostrando sus simpatías por el nuevo obispo. La visita duró 20 minutos, cambiando ambas autoridades sus ofrecimientos, regresando luego el Dr. Laguarda á Palacio, donde se efectuó en el Salón del Trono la recepción, en la que el canónigo arcipreste doctor Salvia dió la bienvenida al obispo, expresando las esperanzas que fundó el Cabildo en el nuevo prelado. Este contestó, comenzando por dedicar un elogio á su antecesor Dr. Casañas; felicitó luego de haber sido nombrado obispo de Barcelona, manifestando que viene animado de buenos propósitos; dió que al aceptar el cargo lo hizo con ánimo de ser el primer catalán, pues en el casamiento místico del obispo con la Sede, ocurre al contrario que en los matrimonios, y añadió: cualquier otro que hubiera sido nombrado obispo de Barcelona, después de los sucesos de julio, hubiera venido con prevención, cosa que á mí no me ocurre, pues aunque mis dotes son modestos confío en que Dios me dará la gracia necesaria para salir airoso de la difícil misión que se me ha encomendado.» Acabó el Dr. Laguarda agradeciendo las atenciones de que ha sido objeto, y dando su bendición á los presentes.

El Sr. Rovira, en nombre del Ayuntamiento, dió la bienvenida al prelado.

El desfile de las comisiones duró dos horas. Después el prelado visitó al obispo auxiliar Dr. Cortés, que se encuentra enfermo.

De la MADRUGADA

Madrid 28, á las 0'45 madrugada.

El gobierno neutral.—Las tenencias alcaldías

El gobierno se propone permanecer neutral en las elecciones municipales, pero los ministeriales dicen que no tolerarán que los conservadores se aprovechen de los medios de que todavía disponen.

—El alcalde Sr. Aguilera pondrá á disposición de los republicanos tres tenencias alcaldías.

Información en el Supremo.—El duque de Montpensier.—Nombramiento

Los Sres. Cambó y Carner informaron ante el Tribunal Supremo en una causa en

viada desde Barcelona sobre una importante herencia. El Sr. Cambó defendió el recurso.

—El duque de Montpensier se encuentra en el castillo de Nembazis padeciendo fiebres palúdicas. En cuanto se restablezca marchará á Melilla.

—Está definitivamente acordado que el conde de Sagasta será nombrado gobernador del Banco.

—Dirección del Instituto Geográfico la ocupará el Sr. Galazza.

A la isla de Wighin.—Merry del Val

En Palacio nada se sabe acerca del viaje que anunció desde Barcelona que hará en breve la reina Victoria con sus hijos á la isla de Wighin.

—Nuestro representante en Tánger, señor Merry del Val, á bordo del «Andor», ha fallecido desde Tánger á Larache.

Conferencia.—Consejo de guerra

El ministro de Estado Sr. Pérez Caballero, ha celebrado una extensa conferencia con el de la Guerra general Luque.

—Durante la semana próxima se celebrará en el Supremo de Guerra y Marina un Consejo de guerra para resolver una sentencia en los tribunales militares de Barcelona, pues existen discrepancias. Trátase de dos penas de muerte. El fiscal del Supremo conmuta una de ellas por la de cadena perpetua. La otra pena de muerte es para Francisco Santos.

La situación del Tesoro

El ministro de Hacienda ha manifestado que el Tesoro tiene todavía en el Banco una cuenta corriente de 80 millones de pesetas en oro.

El ministro considera que con las reservas en plata hay suficientes recursos para las necesidades del momento.

Peticiones del Sr. Sol y Ortega

El Sr. Sol y Ortega ha celebrado una entrevista con el Sr. Alba, pidiéndole que no sea ejecutado el reo recientemente condenado á muerte en Barcelona; que se levante la suspensión de los periódicos de Barcelona, que suspendieron sus salidas por orden superior y que cesen los confinamientos.

El Sr. Alba manifestó que el gobierno ha dado orden terminante á las autoridades de Barcelona de que no se ejecute sentencia alguna sin antes enviarla á estudio del Consejo de ministros.

Respecto á las otras peticiones, díjole que se resolverán cuando llegue el nuevo gobernador.

Mendaro.

Madrid 28, á las 1'15 madrugada.

Buque registrado.—Los príncipes de Atenas

Dicen de Tenerife que ha llegado el vapor francés «Rigault Genouville», y como las autoridades tuvieron sospechas de que conducía contrabando de armas, la Benemerita le custodió. Mientras la comandancia de Marina pudo comprobar que no existía tal contrabando y se despachó para Buenos Aires.

—Telegrafían de Atenas que el Diario oficial publica un decreto admitiendo las dimisiones de los príncipes, de los cargos que ocupaban en el ejército.

Un proyecto de ley.—Cólera en Boons (Bruselas)

Un despacho de Londres da cuenta de que la Cámara de los Comunes ha votado un proyecto de ley sobre la disciplina en la Marina.

—De Bruselas comunican que según datos oficiales han ocurrido seis casos de cólera seguido de defunción.

Rusia é Italia

De Berlín telegrafían que el ministro ruso Iswolsky ha hecho en Racconigi declaraciones políticas á un periodista alemán. Manifestó el ministro moscovita que Rusia é Italia desean consolidar la situación interior de Turquía y que además todos los países de Oriente se desarrollen activamente, siempre suponiendo la existencia de un acuerdo entre las grandes Potencias en todas las cuestiones.

Un banquete

Cablegrafían de Río Janeiro que el barón del Río Blanco, ministro de Negocios Extranjeros, ha obsequiado con un banquete al cuerpo diplomático, asistiendo á él distinguidas personalidades, incluso el ministro de China en París, que se halla en el Brasil cumpliendo una misión extraordinaria.

La «Gaceta»

Hoy publica la Gaceta la resolución relativa al aplazamiento de las elecciones municipales.

Hasta ahora sólo tres provincias terminaron la formación del Censo.

También firmará el Rey una nueva propuesta de gobernadores, entre ellos los de Burgos, Ciudad-Real, Santander y Oviedo, que serán nombrados, respectivamente, los señores marqués de Santamaría, Ruano, Francia (D. Benito) y marqués de Mondéjar.

El general Weyler.—De Palma

El nuevo capitán general de

